

# Comité Operativo comenzó sesiones para el nuevo PDA

**CIUDAD.** *Estará compuesto por Secretarías Regionales Ministeriales y servicios que irán definiendo el proceso de formulación del plan medioambiental.*

Redacción

[cronica@mercuriocalama.cl](mailto:cronica@mercuriocalama.cl)

La Secretaría Regional Ministerial de Medio Ambiente informó que se llevó a cabo la primera sesión del Comité Operativo para la elaboración del Plan de Descontaminación Atmosférica de Calama y su área circundante, que tendrá a su cargo aportar antecedentes, comprometer medidas y tomar decisiones en el proceso de formulación del anteproyecto de este instrumento, el cual tiene como objetivo principal cumplir con los valores establecidos por la norma primaria de calidad ambiental para material particulado respirable MPIO.

El Comité Operativo quedó conformado por representantes del Gobierno Regional; de la Delegación Presidencial Provincial del Loa; de la Municipalidad de Calama, de las secretarías regionales ministeriales de Obras Públicas, Minería, Salud, Vivienda y Urbanismo; Transporte y Telecomunicaciones; Bienes Nacionales, Economía, Fomento y Turismo; Agricultura, Desarrollo Social y Familia; Ciencia, Tecnología, Conocimiento e Innovación y por los servicios de Geología y Minería; SAG, Servicio de Evaluación Ambiental, Conaf, Serviu y Superintendencia del Medio Ambiente.

## SEREMI

El seremi de Medio Ambiente, Gustavo Riveros, precisó que



ARCHIVO

COMITÉ OPERATIVO TRABAJARÁ EN LA ELABORACIÓN DEL NUEVO PDA PARA CALAMA Y SU ZONA CIRCUNDANTE.

“el comité trabajará en la elaboración del documento que posteriormente será sometido a consulta ciudadana, periodo en que cualquier persona natural o jurídica podrá hacer observaciones, generándose de esta forma, una importante opción de participación. Al trabajo del Comité Operativo se sumará el Comité Operativo Ampliado, que contará con la participación de representantes de distintas organizaciones y agrupaciones vinculadas a la temática ambiental, de empresas instaladas en la ciudad y de la academia. Por lo tanto, se trata de un trabajo colaborati-

vo y de mucha contribución de la comunidad”.

## CRÍTICAS

Sobre este Comité Operativo, la vocera de la Coordinadora por la Defensa del río Loa, Andrea Vásquez, comentó que “tuvimos que esperar un año para que este comité operara, en una situación en que Calama sigue en situación de saturación, con niveles históricos, y con dos estaciones de monitoreo registrando niveles por sobre la norma, y sin avances reales en las medidas provisionales y comprometidas por Medio Ambiente”.

Vásquez agregó que “aún no está implementada la nueva red de monitoreo, sumado a que la estación de monitoreo municipal aún no logra empalmarse a esta red, y que no avanza en su proceso de representatividad poblacional. Y creemos que todas estas acciones no mejoran en nada el abandono que han tenido los diferentes gobiernos con Calama. Es lamentable que después de un año se conforme este comité, y que las medidas provisionales sean las mismas aplicadas en el anulado Plan de Descontaminación Atmosférica en el año 2023”.

CS